

Ressort: Finanzen

Studie: Deutsche Verbraucher sparen 2015 Hunderte Euro an Heizkosten

Berlin, 01.02.2015, 02:00 Uhr

GDN - Die deutschen Verbraucher sparen dank des niedrigen Ölpreises in diesem Jahr Hunderte Euro an Heizkosten. Dies zeigen Berechnungen des Rheinisch-Westfälischen-Instituts für Wirtschaftsforschung (RWI) für die "Welt am Sonntag" (1. Februar 2015).

Besonders armutsgefährdete Haushalte profitierten: Demnach spart eine Familie mit einem Jahreseinkommen 12.145 Euro im Jahr 2015 gegenüber dem Vorjahr 360 Euro. Musste die Familie im Januar 2014 noch 103,26 Euro für Heizkosten im Monat ausgeben, seien es im Januar 2015 nur noch 74,67 Euro. Damit sinke der Anteil für Heizkostenausgaben am Haushaltsnettoeinkommen von fast sieben auf rund fünf Prozent. Ein Haushalt mit dem Durchschnittseinkommen von rund 20.241 Euro spare in den nächsten zwölf Monaten 480 Euro gegenüber dem Vorjahr ein – rund 1,73 Prozentpunkte des Haushaltsnettoeinkommens. Für einen Gutverdiener mit einem Gehalt von rund 40.482 Euro jährlich sei die Ersparnis nur vier Euro höher. Statt wie im Vorjahr 145,75 Euro monatlich müsse er nur noch 105,39 Euro zahlen. "Die niedrigen Heizkosten sind ein nettes Gratis-Konjunkturprogramm für die Wirtschaft", sagte RWI-Forscher Manuel Frondel. Denn das Geld, das die Verbraucher bei den Heizkosten sparen, könnten sie anderer Stelle ausgeben. Insgesamt wandern in den Öl importierenden Ländern 1,66 Billionen Dollar von den Konzernen in die Taschen der Verbraucher, hat Frondel errechnet. "Allerdings sind die niedrigen Preise mit Risiken verbunden", warnt der Forscher. "Sollte der Ölpreis so niedrig bleiben, ist ein Zusammenbruch Russlands ein mögliches Szenario." Für Niedrigverdiener sei der Preisverfall allerdings nur ein Ausgleich für immer steigende Energiekosten. Dies geht aus einer noch unveröffentlichten Studie des RWI hervor, die der "Welt am Sonntag" ebenfalls vorliegt. Musste ein Geringverdienerhaushalt im Jahr 2006 nur 4,48 Prozent seines Einkommens für Strom ausgeben, waren es 2012 bereits 5,47 Prozent – dreimal so viel wie ein Gutverdienerhaushalt, der 1,48 Prozent seines Einkommens für Strom aufwenden muss. Die Spreizung dürfte noch zunehmen. In einem Szenario rechneten die Forscher einen Anstieg der Erneuerbaren-Energien-Umlage auf 7,93 Cent und einem Anstieg des Strompreises auf fast 36 Cent je Kilowattstunde bis 2019 durch. Ergebnis: Ein armer Haushalt muss im Jahr 2019 bereits 6,75 Prozent seines Einkommens für Strom aufwenden. Für Gutverdiener hingegen steige der Anteil nur auf 1,78 Prozent. "Dies wirft die dringende Frage auf, wie man die Folgen steigender Stromkosten für ärmere Haushalte lindern kann", heißt es in der Studie.

Bericht online:

<https://www.germandailynews.com/bericht-48964/studie-deutsche-verbraucher-sparen-2015-hunderte-euro-an-heizkosten.html>

Redaktion und Verantwortlichkeit:

V.i.S.d.P. und gem. § 6 MDStV:

Haftungsausschluss:

Der Herausgeber übernimmt keine Haftung für die Richtigkeit oder Vollständigkeit der veröffentlichten Meldung, sondern stellt lediglich den Speicherplatz für die Bereitstellung und den Zugriff auf Inhalte Dritter zur Verfügung. Für den Inhalt der Meldung ist der allein jeweilige Autor verantwortlich.

Editorial program service of General News Agency:

United Press Association, Inc.
3651 Lindell Road, Suite D168
Las Vegas, NV 89103, USA
(702) 943.0321 Local
(702) 943.0233 Facsimile

info@unitedpressassociation.org
info@gna24.com
www.gna24.com